

Fecha: 19-01-2026
Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
Tipo: Columnas de Opinión
Título: **Columnas de Opinión: El fuego, otra vez ...**

Pág. : 7
Cm2: 111,9
VPE: \$ 97.338

Tiraje: 4.800
Lectoría: 14.400
Favorabilidad: No Definida

C Columna

Bernardo
Berger Fett
Diputado
por Los Ríos



El fuego, otra vez...

Nuevamente el fuego nos duele. Las imágenes que hemos visto desde Biobío y Ñuble nos estremecen: casas reducidas a cenizas, animales buscando refugio entre la bruma, familias que lo han perdido todo, y el nerviosismo e inquietud de miles, ante el desplazamiento de las llamas.

Los incendios forestales se multiplican y, con ellos, se extiende el miedo, la angustia y la impotencia. Pero también, como tantas veces, aflora lo mejor de nuestro país: la solidaridad.

En los chats de las comunidades, de vecinos, de las organizaciones civiles, se activan rápidamente redes para iniciar campañas, recolectar aportes para los voluntarios que recorren los caminos con agua y alimento, entregando a los afectados y también a bomberos y brigadistas que arriesgan la vida sin descanso.

Son ellos –los ciudadanos comunes– quienes dan el ejemplo de compromiso y empatía.

Chile siempre ha sabido levantarse desde la adversidad, y lo hace, una y otra vez, gracias a esa red humana invisible que sostiene al país cuando algunas instituciones del Estado se demoran.

Pero eso no significa que las autoridades puedan confiarse: el Estado no puede llegar tarde.

Las buenas autoridades actúan con decisión, con presencia efectiva, coordinando esfuerzos, escuchando a las comunidades. Es en estos momentos cuando se demuestra que la gestión pública no es sólo cifras, sino también humanidad.

Asistimos a un verano más de nuestra historia en que nos azota una tragedia, y como muchas veces, ad portas de un cambio en la administración del Estado. Viene un enorme trabajo, y eso que la emergencia aún no termina. Mientras escribo estas líneas, decenas de focos siguen activos.

Los incendios de Biobío y Ñuble nos recuerdan que la prevención sigue siendo fundamental. Requiere políticas sostenidas, educación ambiental, una mantención constante de las medidas de anticipación y un compromiso de todos.